

El Congreso al rojo vivo

La composición de la próxima Legislatura evidencia cada vez mas la polarización y la marcada división social en el país, al tiempo que no le augura al próxima Presidente que pueda gobernar cómodamente ni llevar a cabo las propuestas que presentó ante la ciudadanía.

Por Datéate | 23 marzo, 2022 | Política |

Me gusta 10 mil



[Share](#) [Facebook](#) [WhatsApp](#) [Twitter](#)

Por Cristian Alexis Vega Canasteros

Si la legislatura que esta pronta a terminar será recordada como una de las infames ante la desmedida corrupción y la falta de consenso entre el pleno del Legislativo para lograr las reformas necesarias del país, quedando todas en manos de la Bancada oficialista, que tuvo también que ‘comerse los sapos’ de la gestión del Presidente Duque; sin lugar a dudas, el próximo Congreso que se juramentará el 20 de julio será el que pase a la historia como el que mató de cierta forma el mismo consenso, así como toda posibilidad de diálogo y acuerdo en beneficio de la nación.

Los resultados de las elecciones legislativas ratifican que la ciudadanía no esta dispuesta a negociar los cambios necesarios que el país necesita, pero también pone dicho poder en manos tan antagónicas como lo son las del Pacto Histórico y las de los partidos alineados hacia la derecha. Esta situación ratifica que ya de entrada, ningún frente político dará su brazo a torcer respecto a lo que a sus idearios y modelos de nación se trata. Tanto los de la coalición que agrupó a la mayoría de movimientos, partidos y organizaciones sociales alineados con el discurso de la izquierda abogando con el cambio inmediato del modelo social, político, económico, político y cultural que rige al país; como los partidos que naturalmente se han centrado en su defensa de la propiedad privada, el libre mercado, la seguridad nacional y los valores tradicionales, quienes ven amenazados sus intereses ante la posibilidad de un cambio agresivo en el orden social.

Aunque por primera vez en los treinta años de vida republicana enmarcada en la Carta Magna de 1991, el Congreso se distribuirá de manera ecuánime sin marcadas ventajas de colectividad (salvo por la Cámara de Representantes en donde el Partido Liberal tiene una posición dominante con 32 curules), esto no significa que esa uniformidad se vea representada en las decisiones que se vayan a tomar durante los próximos años.

El Pacto Histórico, avanzada del senador y candidato presidencial Gustavo Petro, ha sido claro que no tiene la más mínima intención de querer negociar con las demás colectividades y que llegarán dispuestos a ratificar todo su plan de gobierno con propuestas que pueden ser consideradas como agresivas y temerarias como la supresión del sistema actual de salud y de los Fondos privados de Pensiones, la retoma del Gobierno del propiedad de la tierra, especialmente en áreas rurales, la desaparición de **Ecopetrol** desde el día 1 de un eventual gobierno petrista, la cancelación de la actividad petrolera y **minera** y el incremento de impuestos a los más adinerados del país.

Esta posición de inflexibilidad de la bancada de movimientos cercanos al postulado socialista y de corrientes alternativas, es la que buscará contener la mayoría de los partidos de derecha, especialmente los partidos Conservador, Cambio Radical y la U, quienes ante una masiva perdida de votos y curules que tuvieron en esta elección, no descartan llegar unidos como un bloque gigante con el que asegurarían una mayoría holgada que pueda hacerle frente al Pacto en ambas cámaras.

Estos partidos llegarán en parte fortalecidos ante el descontento de una buena parte de la sociedad nacional frente a los sucesos del Paro Nacional, que a su parecer, fue una estrategia de “desestabilización nacional” que permitiera crear el caos necesario que permitiera ratificar a la izquierda como la fuerza dominante en el Legislativo y en el Ejecutivo, y ante otros temas que no fueron del agrado de la mayoría de los colombianos, tal como lo fue la despenalización total del aborto.

Pero a pesar de tener un amplio numero de congresistas y el apoyo de buena parte de la sociedad que le aseguraron un buen caudal de votos, la derecha ahora tendrá un serio dilema: el papel que van a tomar respecto al Centro Democrático, la colectividad del expresidente Álvaro Uribe Vélez, de quienes gran parte de los líderes de estas colectividades se han tratado de deslindar ante los nefastos resultados que deja la presidencia de Iván Duque y de la bancada uribista, que también llegada dividida entre quienes defienden la gestión del saliente mandatario en medio de una emergencia sanitaria, la tensión interna y el actual conflicto geopolítico que ha traído sus consecuencias en el plano económico global; y quienes abanderan un discurso más radical influenciado por el pensamiento del titular del gobierno entre el 2002 y el 2010, respecto a “hacer trizas” el Acuerdo de Paz y todo lo que esto trajo, que, de acuerdo a figuras abiertamente radicales como María Fernanda Cabal, Paloma Valencia, Fernando Londoño y Francisco Santos, entre otros, fue el mal momento que vive actualmente el país.

Esta incomoda situación que tienen los partidos tradicionales de derecha, es la que buscará capitalizar la unión de izquierda, quien también tendrá importantes apoyos en las disidencias del Partido Liberal y la Alianza Verde como lo serán la de los pupilos de Luis Fernando Velasco, Inti Asprilla, Katherine Miranda y la recién llegada Katherine Juvinao entre otros. La posición del Pacto es clara: evitar que la derecha cree un bloque mayoritario de derecha que dinamite todas sus iniciativas legislativas, ante un desproporcional numero de parlamentarios pactistas que, a pesar de haber barrido en el voto ciudadano y adquirir mayor poder en el Congreso que el que tiene actualmente, aún no puede considerarse como una mayoría masiva que pueda pasar todos sus proyectos de ley sin pasar por la concertación.

La otra estrategia es dinamitar la poca confianza ciudadana que le queda a la mayoría de las colectividades de derecha, la cual mayormente fue destruida por los pasos en falso que Duque dio a lo largo de su mandato, casi al punto de ser percibido en los frentes más duros de los partidos de corte conservador como una suerte de “relacionista público de Gustavo Petro”, al ser, indirectamente, el creador de la amplia aprobación que Petro y el Pacto ha tenido en el pueblo profundo, con sus desafortunadas acciones como la de tramitar la Reforma Tributaria en el momento más álgido de la pandemia, el manejo que le dio a las manifestaciones ciudadanas y a los actos del Paro Nacional, mezclándolas como un acto de guerra de Venezuela, con quien ha afirmado reiteradamente que no piensa negociar ni reanudar relaciones con el gobernante Nicolas Maduro, muy a pesar de que Estados Unidos y la oposición venezolana opten por esa alternativa.

Este panorama que se vislumbra sobre las salas del Capitolio Nacional, claramente no será nada benéfico para el país, que después de calarse lo más duro de la crisis que trajo el COVID-19, soportar lo mas fuerte de la crispación social con el Paro Nacional y ahora enfrentarse a las consecuencias de una inminente Tercera Guerra Mundial o una segunda Guerra Fría; ahora tendrá que ser testigo del escalamiento en la agresividad de los dos irreconciliables frentes políticos que buscarán acabarse mutuamente y con el vencido, a un parte de la sociedad que se verá afectada por las decisiones del bloque dominante.

Y esta vez, la moderación y la renovación fue la que más fue castigada en tiempos donde no tomar posición es tratado como un crimen de guerra. Esto quedó evidenciado en los aterrores resultados que tuvo la Coalición Centro Esperanza que solo pudo asegurar un numero reducido de congresistas ante el recuento que le dio más curules al Pacto, la ruptura con los verdes y la “retaliación” de parte de las fuerzas de Ingrid Betancourt contra esta unión de centro ante el apoyo brindado al exministro de Salud Alejandro Gaviria, que también le fue cobrada a Fajardo y compañía en la votación de su consulta interna.

El castigo a la renovación también quedó claro en el hecho de que todos los partidos nuevos o que revivieron para estos comicios, quedaron totalmente por fuera del Congreso, en el caso del Movimiento de Salvación Nacional, el movimiento Gente Nueva, la coalición creada por los médicos del país SOS Colombia, el anecdótico Movimiento Unitario Metapolítico de la vidente Regina 11 y el partido feminista Estamos Listas, así como los pobres resultados de partidos que estaban llamados a arrasar en votos como el Nuevo Liberalismo, la Fuerza Ciudadana de Carlos Caicedo (aliado de Gustavo Petro en la Costa Caribe) y la Liga Anticorrupción del candidato presidencial Rodolfo Hernández. Resultados que ponen a pensar respecto a sobre si la ciudadanía está plenamente radicalizada o si en lo que falta del calendario electoral, los partidos dominantes seguirán exprimiendo la formula usada en el Plebiscito por la Paz: sacar a votar a la gente con la ira a flor de piel y las emociones exacerbadas.

Sin lugar a duda, lo que será el próximo periodo legislativo promete guerra sin cuartel entre una izquierda con su baño de popularidad que llegará a patear la mesa, quemar el establecimiento y construir su utopía anhelada sobre las cenizas; y una derecha sin renovación ni nuevas ideas más que seguir con el mismo discurso de los últimos años con el ribete del desconocimiento de varios logros emanados del Constitución del 91 y de movimientos sociales recientes.

La pregunta que queda abierta con miras al rumbo que tome el país es ¿Cuál será el papel que tome la ciudadanía? ¿pondrá su voz de inconformidad ante esta realidad y exigirán consenso y concordia entre quienes osan el privilegio de representarnos? ¿o será la que le eche más gasolina a este incendio que está carbonizando los cimientos de la nación?

Si usted tiene algo que decir o agregar a este artículo, escriba un correo electrónico a: radio@uniminuto.edu

[Share](#) [Facebook](#) [WhatsApp](#) [Twitter](#)

0 Comments

Sort by [Oldest](#)

Lo más leído

Podcast | 18 marzo, 2022

[Podcast] El Teatro: Una historia en escena

Política | 23 marzo, 2022

Cambio Radical, nace en el liberalismo, apoyado en otras vertientes políticas

Medio Ambiente | 22 marzo, 2022

Recordando en el día del agua, la importancia para nuestra existencia del líquido vital

Noticias recientes



Madrid

\$24.000 millones en placas huellas para provincia del Rionegro

ESNEIDER ANDREY SUAREZ VARGAS - 23 marzo, 2022

Medio Ambiente